## Pemex Petroquímica evalúa nueva alianza con privados (El Financiero 26/10/12)

Pemex Petroquímica evalúa nueva alianza con privados (El Financiero 26/10/12) Esther Arzate Viernes, 26 de octubre de 2012 Planea construir complejo en Coahuila; necesaria, inversión de 5 mil mdd: Rafael Beverido. · PARTICIPARÍA LA IP EN PETROQUÍMICA Pemex Petroquímica (PPQ) evalúa asociarse con privados para construir un nuevo complejo petroquímico en Coahuila para producir al menos un millón de toneladas al año de materias primas, lo cual requerirá una inversión de casi cinco mil millones de dólares, informó el director de la subsidiaria de Pemex, Rafael Beverido Lomelín. El titular de PPQ consideró que la construcción de un nuevo cracker petroquímico podría contribuir a reducir las importaciones de productos petroquímicos en México, que el año pasado ascendieron a 16 mil millones de dólares. Al inaugurar el XLIV Foro Nacional de la Industria Química, el funcionario confió en que las importaciones disminuirían con la puesta en marcha de varios provectos mediante el esquema de asociaciones público privadas, como el de Mexichem, que será sometido el próximo lunes al consejo de administración de Pemex para su puesta en marcha. Nuevo cracker El nuevo cracker en Coahuila contribuiría a reducir las importaciones de etileno, propileno, amoniaco, metanol y otros derivados que se utilizan en la elaboración de solventes, plásticos, pinturas y muchos productos finales. También destacó que sigue en marcha el proyecto para crear una gerencia de mantenimiento y Servicios Industriales donde participarán alrededor de mil 500 empleados que se quedarán sin materia de trabajo cuando se concrete la alianza entre PPQ y Mexichem, así como de plantas que están fuera de operación. Actualmente la planta de cloruro de vinilo de PPQ opera con más de dos mil empleados y en los próximos días, cuando se fusione con la planta de cloro y sosa de Mexichem en el complejo petroquímico Pajaritos, en Veracruz, la empresa privada sólo empleará a 800 personas. Señaló que PPQ eroga casi dos mil millones de pesos al año en gastos de mantenimiento a sus plantas al contratar a terceros que en ocasiones "ni saben hacerlo", por lo que con la nueva gerencia de mantenimiento ahorrará entre 300 y 400 millones de pesos anuales y se garantizará un mejor servicio. Asimismo, dijo que avanza la evaluación de PPQ para participar como socio en una planta de amoniaco que requerirá una inversión de casi mil millones de dólares. La subsidiaria aún no decide si su participación será de 10 o 15 por ciento. La planta, donde también participará como socio el gobierno de Sinaloa, será construida en Topolobampo y producirá amoniaco que será transformado en urea para suministrar a los agricultores del país, ya que actualmente se importa un millón de toneladas de ese fertilizante, incluso de Rusia y Ucrania. El presidente de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), Ricardo Gutiérrez, se pronunció por una reforma energética integral que permita la participación directa de privados en la petroquímica básica y en refinación para lograr un suministro eficiente y competitivo de gas natural y petroquímicos", sentenció.